



**From the Office of Special Envoy on Preserving Holocaust Remembrance  
and Combatting Antisemitism**

**Introduction**

My name is Deborah Lyons. It is my honour to serve Canadians in the role of Special Envoy on Preserving Holocaust Remembrance and Combatting Antisemitism. I began my role shortly after the devastating events of October 7<sup>th</sup> and the wave of antisemitism that followed. I am aware of the daunting challenges that lie ahead for all of us and for Canada. The only way forward is for all sectors of Canadian society to come together with complete determination to combat antisemitism so that the Jewish community is safe and free to be the critical and valued part of the Canadian family that it is. Please join me as I undertake this important work.

I intend this communique to be the first of a monthly communique from the Office of the Special Envoy. It is meant to keep you updated on our mandate and activities and to garner your input and guidance. Please do let us know if you do not wish to receive this by January 9, 2024, and we'll be sure to remove you from the list.

**What is my mandate?**

The mandate of the Special Envoy on Preserving Holocaust Remembrance and Combatting Antisemitism stems from the commitments of the [2000 Stockholm Declaration](#), which include international and domestic components. This renewed mandate additionally takes into account the pledges our Government made at the National Summit on Antisemitism (July 2021) and at the Malmö International Forum on Holocaust Remembrance and Combating Antisemitism (October 2021).

## **Domestic:**

My role includes advocating for and supporting efforts to combat antisemitism and hatred domestically, interacting with Canadian institutions and stakeholders to promote Holocaust education, remembrance, and research, and to encourage the adoption and implementation of the International Holocaust Remembrance Alliance (IHRA) definition of antisemitism domestically. This includes providing guidance and advice to the Government of Canada to combat antisemitism and preserve Holocaust remembrance.

## **International:**

My role includes collaborating with international partners to strengthen and promote Holocaust education, remembrance, and research worldwide, and advocating for a broader international adoption of the IHRA-definition of antisemitism. The Special Envoy is Canada's Head of Delegation to the IHRA and combats antisemitism abroad including through working with international partners such as other ambassadors and Special Envoys to combat antisemitism globally. To that end you may be interested to know that I have just initiated the formation of a Global Special Envoy Working Group on Online Antisemitism - more on that in future updates.

To view my mandate in its entirety, please go [here](#).

## **Cross Canada Tour**

Following my appointment as Special Envoy on October 16, and particularly given the aftermath of October 7<sup>th</sup>, I knew it was important to meet with Jewish communities across Canada (I promise you, this will never be an Ottawa-bubble job).



I travelled to Winnipeg, Toronto, Vancouver, Montreal, Moncton, and Halifax, where I met with representatives from a broad range of Jewish life, as well as law enforcement officials, provincial and municipal governments, school boards, university presidents and

many others. I will be visiting more Canadian cities in the new year (looking at you Alberta and Saskatchewan). I will continue this cross Canada outreach as a means of marshaling more people from across Canada to join us in this effort to fight antisemitism and reinstate a more respectful discourse, to help build bridges and increase understanding, even with those who may not always agree with us.



## International Holocaust Remembrance Alliance (IHRA) Plenary Meeting in Croatia



I spent November 27-30, in Zagreb, Croatia, accompanied by an impressive delegation of Canadian experts including academics, lawyers, and education specialists. The IHRA consists of 35 countries and 9 Permanent International Partners. We worked together to tackle the issues dealing with antisemitism, Holocaust denialism and distortion. Our office will be working on an IHRA handbook to raise awareness about antisemitism in Canada, and as a tool for governments and organizations to implement and apply the IHRA definition.

### Israel



Following my time in Croatia, I visited Israel to bear witness to the destruction and the atrocities committed by Hamas terrorists in Israel. I toured the ruins of the devastated Kibbutz Be'eri, including the home of Vivian Silver, my friend of blessed memory, who was one of the victims of the brutal carnage perpetrated by Hamas on October 7<sup>th</sup>. While in Israel, I had the opportunity to meet with Isaac Herzog, Israel's president, and other leaders



to share Canada's efforts for combatting antisemitism. I also met with the leaders of The World Holocaust Remembrance Center, Yad Vashem and the Shalom Hartman Institute.

## December 2023

Following my very meaningful visit to Israel, I've been actively working on building up the personnel in our office. By mid-January, I will have six talented and dedicated staff working with me to help in preserving the memory of the Shoah and in combatting the alarming growth of antisemitism here in Canada.

I have held important meetings with world leaders, both domestic and international including Prime Minister Trudeau, Minister Joly, Minister LeBlanc, Minister Khera, Minister Varni, Minister Ien amongst others.



I had the privilege of speaking with the two visiting delegations of the families of the hostages who remain in captivity in Gaza. I heard their heartbreaking stories of their loved ones and pledged that Canada will do all we can to support their return to their agonized families.

While these remain some of the darkest times for the Jewish community since the Holocaust, it is perhaps all the more important to observe and celebrate Jewish holidays and traditions. I spent Hanukkah with members of parliament from all political parties as well as former Special Envoy Irwin Cotler, and former Supreme Court Justice Michael Moldaver.

## Priorities

In the coming months, I will be focusing on the following priorities:

- working with Canadian universities to highlight and address the unfortunate rise of antisemitism on campuses. These learning environments should be safe places that guide our youth on how to respectfully express dissenting views without descending into hate speech.
- meeting with law enforcement to ensure a greater understanding of the definition of antisemitism and assess the tenacity of existing laws to enforce hate crimes.
- speaking with educators at all levels to work on Holocaust education, as well as the inclusion of contemporary antisemitism into the curriculum. And additionally ensure that in the coming months faculty and school boards are addressing antisemitic incidents in the school environment.
- working with Heritage Canada and the Department of Justice to advance the good work being done to construct legislation to address online harm and hate speech.

- promoting Holocaust remembrance and commemoration events across the country in the lead up to International Holocaust Remembrance Day on January 27.

I will continue my outreach to local Jewish communities which will always be crucial to the work of the Special Envoy's office.

It is my intent to continue to update you on the work underway on a regular basis through notes such as this one and as well as through social media. I can be found at:

X: @DeborahLyonsSE

Instagram: deborahlyons\_se

Linkedin: Deborah Lyons

Stay strong and stay safe. We are in this together.

Until next month,

Deborah

**#BringThemHome**

**#Never Again is Now**



## Du bureau de l'envoyée spéciale du Canada pour la préservation de la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme

### Introduction

Je m'appelle Deborah Lyons. J'ai l'honneur de servir la population canadienne en qualité d'envoyée spéciale du Canada pour la préservation de la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme. Je suis entrée en fonction peu de temps après les événements dévastateurs du 7 octobre et la vague d'antisémitisme qui a suivi. Je suis consciente des défis de taille qui nous attendent tous, ainsi que le Canada. Pour avancer, il faut absolument que tous les secteurs de la société canadienne s'unissent, entièrement déterminés à lutter contre l'antisémitisme afin que les communautés juives soient en sécurité et libres de rester une partie essentielle et valorisée de la famille canadienne. Je vous invite à vous joindre à moi alors que j'entreprends ce travail important.

J'ai l'intention que ce communiqué soit le premier d'une série de communiqués mensuels du Bureau de l'envoyé spécial. Il a pour but de vous tenir au courant de notre mandat et de nos activités et d'obtenir votre avis et vos conseils. Dites-nous d'ici le 9 janvier 2024 si vous ne souhaitez pas recevoir ces communications, et nous supprimerons votre nom de la liste.

### Quel est mon mandat?

Le mandat de l'envoyé spécial pour la préservation de la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme découle des engagements énoncés dans la [Déclaration de Stockholm de 2000](#), qui comportent des volets internationaux et nationaux. Ce mandat renouvelé tient également compte des engagements pris par notre gouvernement lors du Sommet national sur l'antisémitisme (juillet 2021) et du Forum international de Malmö sur la mémoire de l'Holocauste et la lutte contre l'antisémitisme (octobre 2021).

## Rôle national

Mon rôle est de promouvoir et de soutenir les efforts déployés pour lutter contre l'antisémitisme et la haine à l'échelle nationale, en interagissant avec les membres des institutions et les intervenants canadiens pour promouvoir l'éducation, le devoir de mémoire et la recherche sur l'Holocauste, et pour encourager l'adoption et la mise en œuvre de la définition de l'antisémitisme de l'Alliance internationale pour la mémoire de l'Holocauste (AIMH) au pays. Il s'agit notamment de proposer des orientations et de donner des conseils au gouvernement du Canada pour lutter contre l'antisémitisme et préserver la mémoire de l'holocauste.

## Rôle international

Mon rôle consiste à collaborer avec des partenaires internationaux pour renforcer et promouvoir l'éducation, le devoir de mémoire et la recherche sur l'Holocauste dans le monde entier, et la sensibilisation en vue d'une adoption internationale plus large de la définition de l'antisémitisme de l'AIMH. L'envoyé spécial est chef de la délégation du Canada auprès de l'AIMH et lutte contre l'antisémitisme à l'étranger, notamment en travaillant avec des partenaires internationaux tels que d'autres ambassadeurs et envoyés spéciaux. À cette fin, cela vous intéressera peut-être d'apprendre que je viens de lancer la formation d'un groupe de travail d'envoyés spéciaux du monde sur l'antisémitisme en ligne. Je vous communiquerai d'autres détails dans les prochains communiqués.

Pour prendre connaissance de l'intégralité de mon mandat, veuillez cliquer [ici](#).

## Tournée au Canada

Suivant ma nomination au poste d'envoyée spéciale le 16 octobre, et particulièrement après les événements du 7 octobre, je savais qu'il était important de rencontrer les communautés juives de tout le pays (je vous promets que je ne resterai pas dans une bulle à Ottawa).



Je me suis rendue à Winnipeg, à Toronto, à Vancouver, à Montréal, à Moncton et à Halifax, où j'ai rencontré des personnes représentant un large éventail de la communauté juive, ainsi que des responsables de l'application de la loi, des fonctionnaires des

administrations municipales et des gouvernements provinciaux, des conseils scolaires, des présidents d'université et bien d'autres. Je visiterai d'autres villes canadiennes



au cours de l'année qui vient (je pense à vous, l'Alberta et la Saskatchewan). Je poursuivrai cette tournée de sensibilisation pancanadienne afin de mobiliser davantage de personnes d'un bout à l'autre du Canada pour qu'elles participent avec nous à cet effort pour lutter contre l'antisémitisme et rétablir un dialogue plus respectueux, ainsi que pour contribuer à jeter des ponts et à améliorer la compréhension, même avec ceux et celles qui ne sont pas toujours d'accord avec nous.

### **Assemblée plénière de l'Alliance internationale pour la mémoire de l'Holocauste (AIMH) en Croatie**



Du 27 au 30 novembre, j'étais à Zagreb, en Croatie, accompagnée par une impressionnante délégation d'experts canadiens, notamment des universitaires, des avocats et des spécialistes en éducation. L'AIMH est composée de 35 pays membres et de neuf partenaires internationaux permanents. Nous avons collaboré pour nous attaquer aux problèmes liés à l'antisémitisme, au déni et à la distorsion. Notre bureau travaillera à l'élaboration d'un guide de l'AIMH pour améliorer les connaissances sur l'antisémitisme au Canada. Ce guide servira d'outil aux gouvernements et aux organisations dans l'application de la définition de l'AIMH.

## Israël



Après mon séjour en Croatie, je suis allée en Israël pour témoigner de la destruction et des atrocités commises par les terroristes du Hamas. J'ai visité les ruines du kibboutz Be'eri dévasté, notamment la maison de Vivian Silver, mon amie d'heureuse mémoire, qui était parmi les victimes du carnage brutal perpétré par le Hamas le 7 octobre.



J'ai eu la possibilité de rencontrer Isaac Herzog, le président d'Israël, ainsi que d'autres dirigeants, afin de leur faire part des efforts que déploie le Canada pour lutter contre l'antisémitisme. J'ai aussi rencontré les dirigeants de l'Institut international pour la mémoire de la Shoah Yad Vashem et l'Institut Hartman Shalom.

## Décembre 2023

Depuis ma visite très significative en Israël, je m'emploie à renforcer l'effectif de notre bureau. D'ici la mi-janvier, six employés talentueux et dévoués travailleront avec moi pour contribuer à préserver la mémoire de la Shoah et à lutter contre la croissance alarmante de l'antisémitisme ici, au Canada.

J'ai eu des réunions importantes avec des dirigeants mondiaux, tant au pays qu'à l'étranger, notamment le premier ministre Trudeau, la ministre Joly, le ministre LeBlanc, la ministre Khera, le ministre Virani et la ministre Ien.



J'ai eu le privilège de m'entretenir avec les deux délégations des familles des otages qui restent prisonniers à Gaza. J'ai entendu les récits déchirants de leurs proches et je me suis engagée à ce que le Canada fasse tout en son pouvoir pour faciliter leur retour au sein de leurs familles angoissées.

Alors que la communauté juive traverse l'une des périodes les plus sombres depuis l'Holocauste, il est d'autant plus important d'observer et de célébrer les fêtes et les traditions juives. J'ai célébré Hannoucah avec des députés de tous les partis politiques, ainsi qu'avec l'ancien envoyé spécial Irwin Cotler et l'ancien juge de la Cour suprême Michael Moldaver.

## **Priorités**

Je me concentrerai sur les priorités suivantes au cours des prochains mois :

- Collaborer avec les universités canadiennes pour mettre en lumière la regrettable montée de l'antisémitisme sur les campus et y remédier. Ces milieux d'apprentissage devraient être des lieux sûrs qui guident nos jeunes quant à la façon d'exprimer respectueusement des opinions divergentes sans tomber dans le discours de haine.
- Rencontrer des représentants des forces de l'ordre afin de veiller à une meilleure compréhension de la définition de l'antisémitisme et évaluer la ténacité des lois existantes pour appliquer la loi sur les crimes haineux.
- M'entretenir avec des éducateurs à tous les niveaux dans le but d'améliorer l'éducation au sujet de l'Holocauste et d'inclure l'antisémitisme contemporain dans le programme d'études, ainsi que pour veiller à ce qu'au cours des prochains mois, les facultés et les conseils scolaires se penchent sur les incidents antisémites dans le milieu scolaire.
- Collaborer avec Patrimoine canadien et le ministère de la Justice pour faire progresser le bon travail réalisé en vue d'élaborer un projet de loi visant à lutter contre les préjugés en ligne et les discours haineux.
- Promouvoir les événements en mémoire et en commémoration de l'Holocauste partout au pays à l'approche de la Journée internationale de commémoration en mémoire des victimes de l'Holocauste le 27 janvier.

Je poursuivrai mes activités de sensibilisation auprès des communautés juives, qui seront toujours cruciales pour le travail du bureau de l'envoyé spécial.

J'ai l'intention de continuer à vous tenir au courant régulièrement du travail en cours en envoyant des communications comme celle-ci, ainsi que dans les médias sociaux. Voici où me trouver :

X : @DeborahLyonsSE  
Instagram : deborahlyons\_se  
Linkedin : Deborah Lyons

Restez forts et en sécurité. Nous menons, ensemble, le même combat.

À janvier,

Deborah

**#Ramenez-lesàlamaison**

**#Plusjamaisça, c'est maintenant**